
市長への提言　令和5年5月末日現在

件名 要旨 市の考え方 受付日 回答日 担当部署

子供の遊び場について

　枚方で子育てをしていて不便に感じているのが子供の遊び場です。大
きな公園はあっても遊具がないところが多いです。東大阪の花園中央公
園みたいな公園は実現できないでしょうか。
　また、雨天時に友達みんなで遊ばせる空間を検討してもらえません
か。

　本市の比較的規模の大きい公園には、鉄棒やブランコなどの単体遊具だけでなく、考える力や体力、運動神経を育む遊具
を設置しております。なかでも、東部公園の芝生広場には「大型複合遊具」を設置し、ドッグランとともに、本市の人気スポット
として、多くの方に利用されており好評をいただいているところです。
　また、地域においても、13の地域子育て支援拠点（親子で自由に遊べる室内のひろば）を設け、また保育所（園）、認定こど
も園等で地域開放を実施しています。
　このような子どもが各地域で安全・安心に遊べる環境を整えることで、親子同士の交流も深まり、また、保育士が子育てに
関する相談をお伺いするなど、子育て・子育ちに寄与しているものと考えております。

　ご提案いただきました「子育て世代のための子供の遊び場」「雨天時でも利用できる大規模な室内の遊び場」を確保するこ
とは、子育て環境を充実させるにあたって、重要な取り組みのひとつであると考えます。
　現在、令和６年度を始期とする４年間の具体的な取り組みの検討を開始しているところです。今後、いただいたご意見も参
考にしながら施策を構築し、子どもの笑顔があふれ、安心して楽しく子育てができる魅力あるまちづくりを進めてまいります。

2023/3/31 2023/5/9
子ども青少年政策課
工事委託課

猫不妊手術費補助金交付申請の件
について

　令和5年4月5日に猫不妊手術費補助金の申請に伺った際に、令和4年
3月31日で終了しているのでお受けできないということでした。
　申請用紙には「申請日時は令和4年6月1日午前9時より」との記載しか
されておらず、締切日は一切記載されていませんでした。申請条件のと
ころには「令和4年(2022年4月1日～2023年3月31日)に不妊手術を行
い、その手術を行った獣医師の証明があること」と記載があり、該当する
ので申請に行きました。
　認めておられるのにきちんと対応してくれないのは理解できません。

猫不妊手術費補助事業における案内文書につきましては、受付開始日時のみ記載し、受付終了日時を記載していなかった
ことから、申請をお受け出来ない対応となってしまい、誠に申し訳ございません。
　いただきましたご意見を真摯に受け止め、申請期限の見直しを行うことといたしました。内容については、案内のちらしや
ホームページ等でお知らせしてまいります。
　また、この見直しに伴い、今年度限りの救済措置として令和4年度に申請できなかった方に対し、一定期間、申請を受け付
けることといたします。
　詳細についてはホームページに掲載しております。
　見直しを行った申請期間や救済措置については、不妊手術を行う獣医師にもご留意いただくよう通知するなど、周知の徹
底に努めてまいります。

　【注意】　上記の内容は、回答日（5月1日）時点でのものであり、申請期限見直しに伴う令和5年2月末までの手術分につい
ての申請受付は、令和5年5月31日で終了しています。

2023/4/6 2023/5/1 保健衛生課

菊丘町のパルコープ前の桜並木に
ついて

　地元要望による歩道拡幅工事において、桜並木を半分伐採していま
す。今後さらに、この工事場所から離れたところにある桜を１～２本切る
かもしれないと説明を受けましたが必要以上に伐採しないように要望で
きないでしょうか。

　市道枚方新香里線の菊丘交差点付近の一部の歩道は幅員が狭いため、高齢者、車いす、ベビーカーや通学児童などの
歩行者が安全で安心して歩くことが困難な課題のある道路で、これまでも安全対策について多くの要望を頂いておりました。
現在整備を進めている道路の形状について、「枚方市子どもの交通安全プログラム」などに基づき、歩行者の安全・安心で
快適に通行できる道路空間を目指して、交通管理者の大阪府警本部や本市の管理部署と協議を重ね、法令、基準に基づい
て歩道拡幅範囲や道路の形状などを検討してまいりました。
　その結果、歩道拡幅に必要な幅員を確保するためには、口ノ池の用地買収とそこに植えている桜を伐採せざるを得ないこ
とが判明しました。そのため、当時の地権者や関係者と相談の上、やむを得ず必要最小限の桜を伐採したものです。
　一方で、毎年の桜の開花を楽しみにされていた皆さまから、工事で伐採した桜について残してほしいとのお声をいただいた
こともあり、現在、一部の桜を挿し木として再生する取り組みを試行しているところです。こちらの取り組み状況については、
本市ホームページにて掲載しております。

2023/4/7 2023/5/9 道路河川整備課

枚方市立杉中学校　バス通学につ
いて

　近年の杉1丁目交差点は悲惨な交通状態（渋滞）にあり、数年たった今
も改善の兆しが見えません。渋滞が解消されない状態についての市の
考えについてお聞かせ下さい。
　また、杉中学校バス通学生の路線バスから通学貸切バスに変えること
は難しいでしょうか。

　杉一丁目交差点における渋滞につきましては、これまで改善に向けて国及び大阪府等の関係機関と連携して、周辺交差
点の信号表示時間間隔や交差点路面標示の変更、国道307号(枚方市から京田辺市方面)の右折レーン延伸整備を実施し
てまいりました。現在は渋滞箇所に集中する交通を分散できるように、都市計画道路長尾杉線の整備を進めております。
　また、遠距離通学の安全性確保につきましては、京阪バス株式会社に協力を求め、路線バスを増便する等の取り組みを進
めてまいりました。スクールバスの導入も検討いたしましたが、乗降場所や車両の確保等さまざまな課題があるため、枚方市
遠距離生徒通学費補助金を継続することで、遠距離通学の安全性確保を図りたいと考えております。
　引き続き関係機関と連携し渋滞改善に努めてまいりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

2023/4/10 2023/5/9
土木政策課
新しい学校推進室

枚方市スクエアについて
　月1回の土曜日の学童保育を毎週して頂くことはできないのでしょう
か。

　本市教育委員会では、全ての児童を対象に、令和５年度から全小学校で実施する「総合型放課後事業」として、「留守家庭
児童会室」と「放課後オープンスクエア」を選択できる環境の整備を行ってきたところです。
　しかしながら、土曜日も平日と同じように働かれている皆様にとって、まだ十分に満足できる事業にはなっていないとのご指
摘は、本事業をより良いものにしていくための課題であると認識しております。
　今後は、放課後オープンスクエアの開室時間も含め、効果検証を行うことで課題を明らかにし、事業のあり方を踏まえた検
討を行ってまいります。

2023/4/8 2023/5/8 放課後子ども課
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オープンスクエアについて
　放課後、小学校で遊ぶのに、登録しないと遊べない、保険料を支払わ
なければ遊べないのはいかがなものでしょうか。自由に皆が利用できる
ように解放したらどうですか。

　放課後オープンスクエアは、子ども達の自主性を尊重し、学校敷地の中に、放課後の遊びや様々な体験ができる環境づく
りとして、令和５年４月より開始いたしました。
　そこでは、子ども達は自分で考えて自由に遊んだり、学んだりすることができ、いつ、どのように参加するかも子ども達の自
由です。しかしながら、緊急時の連絡先の確認等が必要であることから、保護者の皆さまにご利用登録をお願いしているとこ
ろです。
　また、安全については十分に配慮しておりますが、遊びの中でケガをすることも考えられ、安全にご利用いただくため、万が
一に備えた傷害保険等の実費負担として、１児童あたり1,000円（年間）をご負担いただいております。
　全ての児童が放課後を安全・安心に過ごせる居場所づくりに、ご理解とご協力をお願いいたします。

2023/4/13 2023/5/2 放課後子ども課

投票済証について

　枚方市は白のシンプルな投票済証ですが、他の地域はイラストが書い
てあったり、風景写真いりのポストカードだったり、チケットの様なおしゃ
れなものだったりします。
　若い世代に選挙に来てもらう為に、もらってちょっと嬉しい、Instagram
映えするなど、差別化があると良いと思う。

　本市におきましても、若年層の投票率の向上に向けては、これから有権者となる小・中・高校生の政治や選挙への関心を
高めるために選挙に関する出前授業や選挙物品の貸し出しを行っております。
　また、教育委員会等と連携して、明るい選挙啓発ポスターコンクールの作品の募集や新たに有権者となった満18歳の方に
対して、選挙啓発のはがきを発送し投票を促すなど、若年層を中心とした啓発事業を進めているところです。
　こうした中、投票済証につきましては、いただきましたご意見を踏まえ、検討してまいりたいと考えております。
　今後も、投票率向上に向けた啓発活動に取り組むとともに、公正かつ適正な選挙事務の管理執行に努めてまいりますの
で、引き続きご理解ご協力いただきますようよろしくお願いいたします。

2023/4/14 2023/5/11 選挙管理委員会事務局

自転車のヘルメットについて
　年金生活者には、あまりにも自転車のヘルメットは高すぎます。半分で
も補助金を出してください。

　令和５年４月１日より改正道路交通法が施行され、自転車のヘルメットについて、全年齢層で着用が努力義務となりまし
た。
　自転車の事故において、頭部への衝撃が原因で死亡される割合は全体の６割となっており、その大半の方がヘルメットを
着用していなかったとの報告もございます。
　ヘルメットを着用していただくことは、自らの命を守るために大変意義のあることと考えます。しかしながら、その購入につい
ては、低額なものから高額のものまで様々でございますが、自動二輪車と同様に、利用者が自らの負担においてなされるべ
きものと考えます。

2023/4/19 2023/5/12 交通対策課

保育士の職場環境についてのお考
えについて

　より良い保育園は、先生にとっても働きやすい環境であるべきだと考え
ますが、現在の保育士の職場環境についてどのようにお考えでしょう
か。
　また、環境改善が必要だとお考えでしたら、具体的にどのような方策が
必要とお考えでしょうか。

　私立保育所等における職員の職場環境については、運営事業者の責任において取り扱われるものですが、本市において
も、保育士不足の現状に対応するため、雇用の促進と継続につながる処遇改善が必要と考えております。
　そのため、市の独自施策として、私立保育所等で勤務している正規職員の保育士等に対し、月額１万円（年額12万円）の補
助を行っております。また、運営事業者において、保育補助者や保育支援者を配置し、保育士の補助や保育士の周辺業務
である遊具等の消毒・清掃等を行い、保育士の負担軽減を図った場合には、「国の保育人材確保事業」を活用した補助を
行っております。
　ご意見にありましたとおり、より良い保育園は、保育士にとっても働きやすい環境であるものだと考えます。今後も、運営事
業者と連携し、より良い職場環境の整備に取り組んでまいります。

2023/4/26 2023/5/22 私立保育幼稚園課

旧メセナ枚方駐車場料金について

　旧メセナ枚方の駐車場の料金ですが以前は施設利用者は無料でし
た。本日久々に利用した所3時間停めて900円でした、市営駐車場でも
600円です市役所駐車場は窓口利用者は1時間無料になります、これら
から比べてみても如何に旧メセナ枚方の駐車料金が高額なのか、これ
では旧メセナ枚方施設の利用がかなり出来無くなってしまうと思うのです
が、以前の様に施設利用者は無料若しくは割引制度が有っても良いの
ではないのかと思うのですがいかがでしょうか。

　市有施設の駐車場の有料化につきましては、平成27年度に「来庁者・利用者用駐車場の有料化に関する考え方」を策定
し、この方針に基づき、利用される方に一定のご負担をお願いすることで、受益と負担の適正化を図るとともに、目的外利用
や長時間利用などの課題を解決し、スムーズに駐車場を利用できるよう、有料化を進めてまいりました。
　総合文化芸術センターの駐車場につきましても、この方針に基づき有料とさせていただいております。
　また、駐車場料金については、通勤者や病院利用者が総合文化芸術センターの駐車場に駐車してしまい、総合文化芸術
センター利用者が駐車できないといった矛盾した事態が起こらないよう、近隣駐車場の価格・料金体系を参考に、時間単位
の料金を設定しています。
　今後も、施設全体のサービス向上を図りながら、駐車場の効率的な管理運営に努めてまいりますので、ご理解いただきま
すようお願いします。

2023/4/28 2023/5/19 文化生涯学習課

ウイッグ購入について

つい最近、がんの方のウイッグ代などを助成するというのを見ました。
なぜ、がんの方だけですか？脱毛症で苦しんでいる方は、子供からお年
寄りまで沢山の方がいます。
ウイッグが必要なのは、がん患者だけではないということを知っていた
だきたいです。

　本市では、がんの予防から早期発見及びがんとの共生を総合的に推進するがん対策の一つの支援策として、令和４年４月
より、がん治療に伴う外見の変化による心理的負担を軽減し、がん患者の社会参加の促進及び生活の質の向上を図ること
を目的に、ウイッグ等の補整具購入費用の一部を助成する「がん患者補整具購入費補助金」の交付を開始いたしました。
　しかしながら、がん以外の理由により脱毛症を発症され、日常生活における様々な場面で心理的負担を感じておられる
方々がいらっしゃることは、ご意見のとおりかと存じます。
　今後は、そういった方々のお声にも耳を傾け、市民の皆さまに寄り添った取り組みの検討を進めてまいりたいと考えます。

2023/5/1 2023/5/30
健康福祉政策課
健康づくり・介護予防課


